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隔曾俊

综艺节目似乎一直都是新生
代明星尤其是流量小生的地盘。
但近来，唐国强、张国立、王刚等
老戏骨也进入了这一领域，而且
拿出了惊人的表现，他们展现出
的表演功力、文化修养、反应能力
以及艺术品格，令后辈们汗颜。

《铁齿铜牙纪晓岚》中的“铁三角”
齐聚《王牌对王牌》，其综艺感也
大获好评。

总而言之，想换换口味，看他
们上综艺也是不错的选择。

昔日红星加盟综艺成清流

在3月3日浙江卫视播出的
《王牌对王牌》节目中，经典老戏
骨队对阵青年演员队。现场，老戏
骨频频放大招。张国立、蒋雯丽这
对《金婚》“搭档”再续前缘，他们
运用超强的即兴表演能力再现经
典，令无数观众叹服。此后，王刚
即兴演绎了一段“悼亡妻”的片
段，古诗词信手拈来，情绪控制非
常到位，同样赢得了大家的称赞。
在演技传声筒的比拼环节，陈建
斌、张铁林等用表演传递信息，他
们撕心裂肺，把一副老身板豁出
去，被评价“真是够拼的”。而在老
戏骨的压力之下，林更新、娄艺
潇、马苏等后辈演员起初露怯，随
后也拿出了证明自己实力的表
演，其中，林更新的表演被王刚等
前辈评价“此时无声胜有声”。

此前，节目还请来了刘晓庆
重现“武则天”的风采，潘长江、蔡
明、郭达、曾志伟等老一辈喜剧人
即兴表演喜剧，其功力同样获得
满堂喝彩。

抢镜没商量人气不用愁

现在，越来越多的综艺节目
邀请老戏骨参加，以增加节目的
分量。比如好评如潮的读信节目

《见字如面》，张涵予、张国立、王
耀庆等展示语言功力；《一年级·
毕业季》中，陈建斌等作为导师，
指导年轻人演戏和做人。这两年，
在老戏骨中，张国立是上综艺最
勤快的一个，但显然更偏爱文化
类节目。他说，仅仅是《王牌对王
牌》他就来了三次。此外，他担任
总导演的《咱们穿越吧》中，自己
偶尔客串，都是在强调文化历史，
试图在娱乐之中兼具教育意义，
可谓综艺中的一股清流。在热播
的读信节目《见字如面》中，他更
是圈粉不少。

曾经在《一年级·大学季》中，
陈道明担任过表演课老师，他在
指导学生室内无实物表演时，精
湛的台词功底、表演细节、观察技
能等，被誉为表演教科书式的案
例。这只是陈道明的客串表演，他
真正意义上的常驻嘉宾是《传承
者》，这档节目旨在传递中国传统
文化与民间技艺，陈道明作为节
目的评委，是一丝不苟地参与每
一期节目的创作。

请老戏骨要有诚意有想法

浙江卫视热播综艺《王牌对
王牌》在杭州举行媒体探班。这一
季的每一期节目的嘉宾数量经常
在十个以上，致敬经典影视剧也
成为这档节目的招牌。

被问到如何请到一众明星嘉
宾时，节目总导演吴彤解释说，要
舍得花时间，“比如第一届、第二
届成家班的很多成员，连成龙都
找不到了，我们就把当年的老电
影找来看，按照电影里的字幕去
打电话找人，结果不少人都被我
们找到了，他们有 40 多人来到节
目，成龙非常高兴”。

花在嘉宾上的成本是否很
大？他说，嘉宾的片酬比
较合理。那些很少
或是从来没
有上过

综艺的老戏骨又是怎么请到的？
他表示，诚意是第一位的，“比如
陈建斌一直是我们心仪的嘉宾，
但是他一直不愿意来。后来我们
了解到陈建斌和太太蒋勤勤在三
亚度假，我就飞到三亚去见陈建
斌，用一个多小时去聊，明白他的
需求。他说不玩游戏，不在舞台上
演戏，抗拒那些无聊的环节，我们
都满足他，他很感动，考虑两天就
答应了”。吴彤表示，老戏骨都非
常敬业，“不让他们出丑，在肢体
上不要有太多动作，这些一定要

注意”。

老戏骨上综艺凭啥能抢镜？

曹云金自称没师父
3 月 1 2 日，曹云金在参

加某综艺节目时，主持人称
嘉宾常远与郭德纲是平辈，
曹云金应称其为师叔。对此，
曹云金现场霸气回应称：“我
连师父都没有，我哪来的师
叔啊？”疑似再呛声郭德纲，
引来网友关注。

自 2016 年 9 月起，曹云金
与郭德纲这对昔日师徒的互
相控诉就没消停，德云社的内
战让许多吃瓜群众大呼摸不
着头脑。曹云金再公开叫板郭
德纲，称自己没有师父，让网
友们在惊讶之余，纷纷表示

“好好奇老郭会怎么怼回去？”
“年度相声大戏又要开演了
吗？赶紧搬板凳围观！” 冬冬

李小璐回应整容传闻：

我才是网红鼻祖
3月12日，李小璐在参加某

综艺节目时，霸气回应关于这
些年来网友对自己“整容”、“变
网红脸”、“呛声网友”等质疑。
关于整容，李小璐坦然回应道：

“每个女生都有变美的权利，只
要是通过正常的渠道，安全就
行。”疑似承认了自己确实整过
容；而谈到“网红脸”，李小璐毫
不客气地说：“我一直以来都是
这样子的，是她们模仿我，我才
是网红的鼻祖！”如此霸气的回
应惊呆全场。

17岁就拿下金马影后，李
小璐演艺生涯的起点可谓非常
高，但这些年，比起演员李小
璐，大众更多地将她与老公贾
乃亮、女儿甜馨绑在一起。对
此，李小璐大方表示自己为妻
子和妈妈的身份觉得很自豪，
她并不介意；至于因近年作品
口碑不佳，被质疑事业高开低
走，李小璐很豁达地说：“能亲
手毁掉自己的名气才是真本
事！”看来年少成名的她确实有
一颗非同寻常的强心脏。

此前，李小璐也因为与网
友吵架引来争议。对此她也在
节目中给出了解释。原来她呛
声网友，只是因为打游戏输了，
心情不好。这么耿直的理由也
逗乐了网友，有网友笑道：“下
次等你打游戏赢了再跟你吵！”

笛儿

两代“央视一姐”同台

倪萍：与董卿有默契
古往今来，人们总爱看那些

顶尖的人聚在一起，要么相辅相
成演一出“将相和”，要么互相较
劲来一场“关公战秦琼”。在近期
播出的《朗读者》中，两代“央视
一姐”倪萍和董卿第一次在荧幕
上同框，同样的温婉大气又充满
知性魅力，两人携手的画面让不
少观众直呼“活久见”。而近日，
在接受媒体采访时，作为前辈的
倪萍更表示与董卿对谈有种心
有灵犀的默契，毫不吝惜对董卿
的赞赏之情，直言这个时代需要
这样的主持人。

与董卿惺惺相惜

从1991年起，倪萍
曾先后 1 3次
主 持 过 春
节联欢晚
会，而董
卿 在 今
年 刚

刚追上前辈的脚步，也成了央视
目前主持春晚最多的女主持人。
在《朗读者》的舞台上，两位不同
时代的“央视一姐”执手相看，让
不少观众感叹“莫名就有种感
动”，而倪萍也在采访中坦言一
见董卿内心也颇为激动，“可能
有互相欣赏的原因”。虽然两人
在《朗读者》之前从未有同台的
机会，但倪萍坦言与董卿在一起
有种十分熟悉的感觉，“在台词
上根本不用提前准备，我们知道
对方想说什么，要表达什么，我
很喜欢她。”

二十多年前，倪萍加盟央视
开始主持《综艺大观》，几乎仅凭
一己之力引领了一个时代的综
艺潮流。而如今，《朗读者》不仅
让董卿完成了一次从主持到制
作人的华丽转身，也让无数观众
爱上了朗读。身为前辈，在亲眼
见证了后辈的努力和成就后，倪
萍也不由流露出一股惺惺相惜
之情，“董卿转型转得非常好，她
是一个资质很高的主持人，有大
台的风范，也非常勤奋努力，

我觉得现在挺需要这样的
主持人的。”倪萍认为董

卿 的 转 型 十 分 成

功，并觉得对于董卿而言，做制
作人会有较大的创作空间，同时
她表示，由于自己的精力有限，
目前没有转作制作人的打算。

对孩子的鼓励是一起读书

在《朗读者》中，几乎每一期
都会有嘉宾为自己的孩子朗读，
从柳传志到郑渊洁再到麦家，这
份舐犊之情总能让观众为之感
动。而同样作为家长，倪萍对于
儿子的感情可谓有过之而无不
及。为了治愈儿子的先天疾病，
倪萍几乎放弃了从前的一切，人
生轨迹也因此改变。

不过这
次 在 节 目
中 ，倪 萍
没 有 选
择 为 孩
子朗读，
而是将这
份礼物送
给 了 多 年

来一直陪伴着她的观众。或许对
倪萍来说，在舞台上观众是她最
关心的人，而孩子则是生活中的
至爱。倪萍坦言，平时只要有休
息时间，自己就会去陪儿子。

在谈到为孩子朗读的问题
时，倪萍表示自己在家中经常
和孩子一同读书，“我们有共同
的爱好，比如我们一起看金庸
和三国，我觉得这是对孩子最
好的鼓励。”

目前，倪萍忙于公益寻人节
目《等着我》的主持工作。倪萍还
透露，自己今年夏天将出演一部
电影。此外，她表示自己将来希
望创作一部关于“母亲和女性情
感”的长篇作品。
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